

RAPPORT ANNUEL

2013-2014

L'ASSOCIATION EN BREF

Membership

L'Association compte actuellement plus de 1200 membres actifs et associés. Le DASUM ainsi que l'Association des diplômés de l'Université de Montréal collaborent à la mise à jour de la liste de nos diplômés. A chaque promotion, ils nous font parvenir les coordonnées des nouveaux diplômés afin que nous puissions les intégrer à notre liste actuelle.

Cette liste ainsi que les coordonnées des membres sont maintenant intégrées à notre site web. Chaque membre qui le désire peut effectuer une mise à jour de ses coordonnées en utilisant un mot de passe personnalisé lui permettant d'accéder au site web.

Nos remerciements à Mme Lucie Racicot qui assume la responsabilité de la mise à jour de notre liste de membres.

Conseil d'administration

Lors de l'assemblée annuelle du 2 mai 2013, nous avons élu les administrateurs qui ont œuvré au Conseil d'administration au cours de l'année.

Cette équipe est composée de 7 membres:

Michèle Pelletier, présidente,
Lucie Racicot, vice-présidente,
Pierrette Rolland, secrétaire,
François Théorêt, trésorier,
France Dumont, administratrice,
André Lachance, administrateur, (a quitté son poste à l'automne 2013)
Véronique Lavallée, administratrice

En vertu de l'article 5.4 de notre règlement, les administrateurs ont nommé Mme Anne-Marie Cliche comme administratrice pour terminer le mandat de M. André Lachance.

Nous adressons un merci tout spécial à tous les membres du conseil pour leur expertise, leur grande générosité et leur collaboration à l'évolution de l'association, travail exigeant et bénévole au service des membres de l'association.

Le conseil d'administration s'est réuni sept fois au cours de la dernière année.

Nous présentons à cette assemblée le rapport des activités réalisées en 2013-2014.

1. Banquet

L'Association a tenu son banquet annuel le 2 mai 2013 ici même au Club St-James, avec une participation de près d'une quarantaine de personnes comprenant des diplômés, des professeurs et des partenaires commanditaires. Le tout s'est déroulé dans une ambiance détendue et très chaleureuse.

Lors de ce banquet annuel, Mme Diane Lavallée, directrice générale de l'AQESSS est venu livrer aux membres de l'ADASUM sa vision des enjeux du système de santé pour les prochaines années et les principales orientations de l'AQESSS.

L'organisation du banquet était sous la responsabilité de Mme Pierrette Rolland avec la collaboration de tous les membres du conseil. Comme chaque année, la qualité des personnes présentes et les échanges ont contribué au succès de cet évènement.

2. Prix Hommage - Gilbert-Blain

Au cours de ce banquet annuel de l'ADASUM, le Prix Hommage-Gilbert-Blain 2013 fut décerné comme chaque année à un diplômé en guise de reconnaissance pour son approche humaine, le leadership dans son milieu, son engagement social, sa participation et sa contribution au développement de l'ADASUM.

Mme Colette Tracyk, présidente de l'association a remis le Prix Hommage-Gilbert-Blain 2013 à Madame Pierrette Rolland et a résumé la carrière et les réalisations de la récipiendaire.

Bachelière en soins infirmiers et détentrice d'une maîtrise en administration de la santé en 1985, Pierrette Rolland débute sa carrière au Centre Hospitalier de Verdun et devient rapidement gestionnaire. Elle travaillera à l'Agence de la Santé et des Services Sociaux de Montréal pendant 15 ans et sera de tous les dossiers cruciaux liés aux services hospitaliers de courte durée. Et plus récemment, elle agit comme consultante auprès de différentes organisations de santé.

On lui reconnaît des habiletés de gestion, elle est efficace, pragmatique, dévouée et elle possède un grand sens des responsabilités. C'est une femme rieuse, taquineuse et engagée dans son travail et auprès de sa famille.

En parallèle, elle est membre du conseil d'administration de l'ADASUM depuis l'an 2000. C'est une implication remarquable et inégalée, comme membre, secrétaire du conseil et organisatrice du banquet. C'est un apport extraordinaire au développement de notre association qui mérite ce prix de reconnaissance.

Madame Pierrette Rolland remercie chaleureusement et avec humilité les membres du conseil d'administration pour l'octroi de ce prix. Elle souligne le défi important auquel fait face l'association à savoir, attirer les jeunes diplômés à participer et à développer l'association.

L'ADASUM félicite Pierrette Rolland qui rejoint d'autres lauréats de renom du Prix Hommage-Gilbert-Blain.

3. Infolettre

Cette année, nous avons poursuivi la publication régulière d'une Infolettre et nous remercions nos auteurs et invités qui ont collaboré aux différentes publications :

- Michel Lemay, Directeur adjoint pour la Direction qualité, sécurité et risques et coordonnateur Planetree, CHU Sainte-Justine;
- Karina Dubois-Nguyen; Adjointe au directeur à l'Unité de santé internationale de l'Université de Montréal;
- Lucie Tremblay, PDG de l'Ordre des Infirmières et Infirmiers du Québec

Dans le cadre de la redéfinition du format de présentation de l'Infolettre et du site web, des hyperliens ont été insérés dans les courriels destinés aux membres pour accéder directement aux articles et entrevues.

Au total, il y a eu trois (3) parutions de l'Infolettre cette année.

Sous la coordination de Mme Véronique Lavallée, soulignons la contribution et l'implication soutenue des membres du comité de l'Infolettre. Nous les remercions pour leur disponibilité, leur rigueur et leur contribution au rayonnement de l'association. De par leurs différentes expertises et connaissances du réseau, ils contribuent à la diffusion d'articles, de nouvelles des membres et d'informations pertinentes.

- M. Robert Bilterys *depuis juin 2006*
- Mme Luisa Cruz *depuis juin 2012*
- Mme Marie-Ève Desrosiers *depuis juin 2012*
- Mme Véronique Lavallée *depuis juin 2011*

Après une précieuse collaboration, 2 membres nous ont quittés. Nous les remercions très chaleureusement pour leur engagement. Un très grand merci à Mmes Marie-Claude Gignac-Hens et Nicole Laferrière, qui ont œuvré respectivement un an et 2 ans au sein du comité.

4. Conférences 5 à 7

L'ADASUM souhaite promouvoir le réseautage de ses membres par la réalisation de conférences 5 à 7. Des sujets d'actualité y sont présentés et mettent en avant-plan des leaders et des partenaires du réseau de la santé et des services sociaux et du milieu universitaire.

Tel que discuté l'an dernier, cette année nous avons revu le tarif de l'activité à la baisse et présenté un tarif préférentiel pour les étudiants. La qualité des conférenciers associée à ce changement a permis d'augmenter significativement la participation aux événements. Plus de 80 personnes y ont assisté.

Le 30 octobre 2013, nous avons accueilli *Madame Monique Aubry, Ph.D, professeur à la maîtrise en gestion de projet à l'UQAM*. Sa conférence intitulée: **À l'heure des grands projets en santé, le bureau de projet, une valeur ajoutée à la transformation de nos organisations** a permis à nos membres de démystifier la mise en œuvre des bureaux de projet, leur modèle et leur efficacité basé sur des données probantes.

Les échanges ont été fructueux et très d'actualité. À l'heure où nous devons gérer de grandes transformations dans nos organisations, le mode gestion de projet amène des atouts indéniables.

Le 13 mars 2014, un duo composé du Dr Alain Turcotte DSP au CSSS du Lac-des-Deux-Montagnes et Co-chercheur du projet TRANSIT ainsi que Mme Lyne Lalonde, chercheur au CHUM, co-chercheur du projet TRANSIT ont abordé un sujet d'actualité et complexe: Mesurer la performance de notre réseau de première ligne: un mal nécessaire !

Les deux conférenciers ont livré en primeur les premiers résultats de cette recherche sur l'implantation de pratique réflexive en première ligne où les actions des cliniciens sont mesurées en terme d'efficacité et évaluées selon les pratiques visées par les données probantes.

Une vraie preuve d'humilité et un regard critique sur l'efficacité des interventions cliniques mais aussi un modèle d'amélioration continue dédié aux cliniciens. Tout comme nous, vous avez sûrement grandement apprécié nos invités de cette année et leur apport en matière de partage de connaissance et d'expérience.

Nous souhaitons remercier sincèrement tous ceux qui ont participé à ces événements d'échange professionnel et amical et nous remercions également les membres du comité organisateur pour leur apport à la planification de ces activités soit Jacques Couillard , Dr Jean-Bernard Trudeau, Horéa Dan Ghiran, et France Dumont.

Nous ne saurions passer sous silence l'apport significatif de nos commanditaires Raymond Chabot Grant Thorton et PURKINJE sans qui ces événements n'auraient pu être possibles.

Nous vous solliciterons bientôt par sondage sur LinkedIn pour connaître vos sujets d'intérêt. Nous sommes ouverts à toutes vos suggestions. Soyez nombreux à vous exprimer !

Nous vous invitons cordialement à vous joindre à nos activités en 2014-2015 et ainsi en profiter pour rencontrer les membres de notre communauté associative.

5. Site web

Une réflexion concernant le site web a débuté lors de l'année financière 2011-2012. Le projet de modernisation a connu son aboutissement en 2012-2013. Nous pouvons affirmer que le nouveau site web de l'association est complètement fonctionnel. Les responsables du site web de l'association, Messieurs François Théret et André Lachance (jusqu'à septembre 2013) et Madame Anne-Marie Cliche (à partir de novembre 2013) ont poursuivi leur travail afin de le maintenir à jour. Le point marquant de la dernière année, grâce à Anne-Marie Cliche a été de développer une plus grande autonomie face au fournisseur. Plusieurs nouvelles et événements spéciaux ont été publiés et les infolettres y sont disponibles.

Finalement, les responsables du site web tiennent à remercier Id-3, le fournisseur du site web qui en soutient le développement et les mises à jour, ainsi que Madame Stéphanie Tremblay pour son soutien aux responsables dans la mise à jour du portail web.

6. Contact avec les membres

En janvier 2014, le conseil d'administration a lancé un groupe LinkedIn nommé *Association des diplômés en administration de la santé de l'Université de Montréal (ADASUM)*. Des invitations ont été envoyées aux membres afin qu'ils rejoignent le groupe. Aussi, les membres de l'association peuvent eux-mêmes faire une demande d'adhésion au groupe. Ceci constitue donc une vitrine supplémentaire sur le web pour aider l'association à garder contact avec ses membres.

Le groupe a permis de publier les nouvelles et événements spéciaux de l'association. Aussi, des discussions concernant des sujets d'actualité relatifs à la santé ont pu être lancées. En date du début du mois de mai 2014, le groupe est constitué de 108 membres.

Une autre nouveauté cette année, l'adresse courriel associée au site web, info@adasum.com, est maintenant activée. Les membres de l'association peuvent facilement entrer en contact avec le conseil d'administration. Ce mode de communication s'ajoute à notre messagerie vocale.

Un très grand merci à Anne-Marie Cliche qui a mis sur pied ces nouveautés technologiques qui répondent aux modes de communication modernes des diplômés anciens et nouveaux.

7. Prix Colette Tracyk

Lors de l'assemblée générale annuelle de mai 2013, Madame Yolande Taylor, ancienne professeur au DASUM et participante assidue à notre banquet annuel, a gracieusement offert un montant de \$1 000 à l'association afin d'inciter les jeunes diplômés à s'impliquer et à participer activement aux activités de l'ADASUM. Ce montant permettra chaque année pendant 5 ans à 2 diplômés récents où à venir, choisis au hasard, de participer au banquet annuel de l'ADASUM.

L'Association remercie chaleureusement madame Taylor pour l'heureuse initiative.

8. Évolution des résultats financiers au 31 mars 2014

L'ADASUM a réalisé un bénéfice d'exploitation de 4 249,40\$ pour l'année se terminant le 31 mars 2014, comparativement à une perte d'exploitation de 2 016\$ pour l'exercice précédent. La réduction des frais reliés aux activités ainsi que la réduction des frais du site Web ont eu des répercussions favorables sur les résultats d'exploitation.

L'an dernier, des investissements au niveau de la refonte du site et de la mise en place d'un bottin avaient expliqué le déficit.

Cette année nous sommes heureux de réaliser un bénéfice d'exploitation de plus de 4 000\$ en plus, nous disposons d'un fond de réserve plus de 12 000\$.

REPRÉSENTATION DE L'ASSOCIATION AUX ACTIVITÉS DU DÉPARTEMENT D'ADMINISTRATION DE LA SANTÉ

1. Colloque Jean-Yves Rivard

La 31^{ème} édition du Colloque Jean-Yves Rivard qui a eu lieu le 13 février 2014 portait sur « Les soins de santé primaires » Ce colloque avait lieu sous la présidence de Monsieur Lambert Farand et Michèle Pelletier représentait l'ADASUM sur le comité scientifique. Le thème choisi conviait les gestionnaires, les professionnels de la santé et les chercheurs à mieux cerner le concept de soins primaires et d'illustrer comment il se traduit dans les faits dans les provinces canadiennes, aux Pays-Bas et en Alaska et comment ce concept peut être utilisé au Québec. L'évènement fut un réel succès tant par l'inscription de 128 participants qu'au niveau du contenu des présentations et des échanges.

2. Autres activités

La présidente n'a pu assister aux réunions départementales mais a tenu une rencontre avec Mmes Nicole Leduc et Lise Lamothe afin d'échanger sur les orientations de l'Association pour les prochaines années.

Elle a de plus rencontré plusieurs personnes en cours d'année, en vue de recruter des nouveaux candidats au Conseil d'administration et d'explorer certaines perspectives d'élargissement du membership de l'Association.

L'Association participe aussi au projet de mentorat qui est à se mettre sur pied au département.

L'association bénéficie de locaux à l'intérieur du département, ce qui est un grand avantage pour assurer la stabilité et la pérennité de la vie associative. Nous remercions chaleureusement la direction de nous offrir cet espace et toutes les nécessités requises de bureautique.

Remerciements aux commanditaires

Nous avons pu compter également sur nos fidèles partenaires: Le Groupe Maurice, CIM, conseil et management Inc., Heenan Blaikie et Sanofi (pour le banquet) ainsi que Raymond Chabot Grant Thornton et Purkinje (*pour les 5 à 7*)

Ces partenaires nous permettent d'organiser nos activités tout en vous offrant un prix très compétitif.

D'autres partenaires nous ont permis d'offrir des prix de présence aux participants du banquet: La Cordée, l'Orchestre symphonique de Montréal, le Groupe Pro-Jacques en plus de l'ADASUM.

Nous tenons à remercier tous nos partenaires, collaborateurs et collègues, qui nous permettent d'organiser des activités de qualité.

Bureau de l'association

Adresse civique :
7101 avenue du Parc
3^{ème} étage , bureau 3198
Montréal, H3N 1X9

Tél : (514) 343-6111 poste (1) 4938
Courriel : adasum@umontreal.ca

Adresse postale :
ADASUM
Université de Montréal, Département d'Administration de la Santé
C.P. 6128 succursale Centre-ville Montréal,
Québec, H3C 3J7

